

Conseil d'Établissement des Établissements primaire et secondaire de Payerne et environs

Séance du mardi 28 janvier 2025 au Nouveau Collège des Rammes

1. Appel des membres

Sont présent-e-s :

<i>Des autorités de l'ASIPE :</i> Mme Chams Moughnime Mme Sophie Oguey M. Nicolas Schmid	<i>Des professionnels actifs au sein des EPS :</i> M. Philippe Berdoz Mme Sabrina Meystre M. Xavier Nicod	<i>Des milieux et organisations concernés par la vie des Établissements :</i> M. Patrick Altieri M. Gilles Carnal M. Joël Husson M. Benjamin Rey
<i>Des parents d'élèves :</i> Mme Patricia Egli. Mme Daphnée Godel	<i>Invités :</i> M. Pierre-Alain Lunardi,	

Sont excusés : Mme Susana Garcia, Mme Isabelle Thierrin, Mme Carole Marmy, M. Christian Chevalier, Mme Julie Hafsi et M. Alexandre Liechti

Pas présent : M. Houcine Louati

2. Accueil de la nouvelle représentante des autorités de l'ASIPE

Bienvenue à Mme Sophie Oguey, elle est membre au conseil communal de Valbroye, elle participe au conseil intercommunal et fait partie de la commission des finances de l'ASIPE.

3. Validation du PV de la dernière séance

Le PV de la dernière séance du 29 octobre 2024 est accepté à l'unanimité sans modification.

4. Nomination du/de la président-e du CEt

Au vu des nombreuses absences, notamment dans les représentants des autorités de l'ASIPE, il est préférable de reporter la nomination du/de la présent-e du CEt. M. Nicolas Schmid reste donc président ad interim.

5. Point de situation des sous-groupes

5.1. JO Paris 2024, « La classe Olympique »

Ce sous-groupe est clos.

5.2. Conférence

Le sous-groupe s'est rencontré juste avant la séance et a choisi de traiter du thème du « Burnout parentale ». Des contacts avec des intervenants potentiels vont être pris ces prochains jours. La conférence aurait lieu dans la première quinzaine du mois de mai.

Le budget est estimé à CHF 1500.- environ. Le sous-groupe en saura plus après avoir pris les premiers contacts.

5.3. Cours de récréation

Le sous-groupe s'est réuni et a réfléchi sur la cour de récréation de la DLT, ils ont demandé des offres pour des bancs en bois afin d'augmenter le nombre de places assises dans la cour car cela semble faire défaut. De plus, ces bancs pourront sans autre être réutilisés après les réaménagements qui sont prévus par la commune.

Le budget d'une valeur d'environ de CHF 2000.- (CHF 1900.- pour ceux de 2m et CHF 2100.- pour ceux de 3m) pour les bancs a été accepté par le CEt à l'unanimité.

5.4. Giron des musiques, « Music in the city »

Le sous-groupe s'est rencontré et a sélectionné plusieurs activités qui avaient été proposées lors de leur rencontre précédente, ce qui a été retenu :

- Décoration des vitrines des commerçants par les classes du primaire → le sous-groupe va prendre contact avec les enseignantes et voir s'il y a de l'intérêt pour ce projet.
- Concours de dessin pour les élèves du secondaire → ces dessins seront affichés sur la place de fête (cantine) et un prix sera remis par l'Association des anciens collégiens.
- Cortège du Giron → il y aura 14 classes qui vont y participer, 7 classes de l'EPPG, 6 classes de l'EPPC et 1 classe de Verdeil. Le Giron finance CHF 250.- par classe pour les costumes.
- Stand de pâtisseries pendant le samedi du concours des solistes.
- Scène « ouverte » en ville sur la place de fête pendant le weekend du concours des solistes → l'idée est que des jeunes se produisent sur cette scène, il faudra s'inscrire via l'école. Il y a déjà des ensembles de jeunes cadets qui sont intéressés par l'idée. Tous les instruments seront les bienvenus pas forcément des instruments de fanfare. Peut-être qu'un piano en libre accès sera aussi installé, il faut encore trouver où et qui surveille.
- Il y aura aussi la mise sur pied dans l'établissement EPPC d'un spectacle des instruments magiques (pour les 3-6P), la date n'est pas encore connue, mais probablement dans le courant du mois de septembre. Une demande à l'EPPG, s'il souhaite aussi participer et également ouvrir ce spectacle aux enfants de Granges ? Les questions restent ouvertes. Le budget pour ce type d'événement est pris en charge par les établissements.

Actuellement dans ce sous-groupe, il n'y a pas de financement qui est demandé.

5.5. Euro Foot Féminin – intégration

Le sous-groupe s'est rencontré deux fois. L'idée est de traiter le sport sous la manière de « Osez faire du sport », peu importe qu'il soit pour fille ou garçon, des sports nouveaux ou connus. L'idée est également d'être le moins intrusif sur le temps scolaire en organisant quelque chose peut-être directement sur les cours d'éducation physique. Les élèves concernés seraient plutôt ceux du secondaire. Le sous-groupe a approché M. Steve Nicolier, enseignant de sport, afin de voir avec lui les possibilités, ils sont d'ailleurs en attente d'un retour de sa part.

Ci-dessous une liste d'idée qui pour l'instant n'est pas définitive :

- Proposer des activités urbaines avec le skatepark
- Participer à la semaine spéciale
- Faire une conférence avec Johan Djourou
- Proposer une initiation au Parkours, activité nouvellement proposée à Payerne

M. Nicolas Schmid propose M. Loïc Rossier pour une initiation au skatepark, il transmettra le contact à M. Patrick Altieri.

Pour l'instant, le sous-groupe n'arrive pas à faire un budget, car ils ne sont pas encore assez avancés dans la réalisation du projet.

Mme Sophie Oguey rejoint ce sous-groupe, elle est accueillie avec plaisir car il manquait des forces.

6. Divers et propositions individuelles

- 6.1. Dans les divers, M. Nicolas Schmid annonce qu'en terme de budget, le CÉt a, avec l'intégration de l'ASIEGE, CHF 8000.-à disposition pour l'année civile 2025.
- 6.2. M. Nicolas Schmid distribue le règlement du Conseil d'établissement de l'ASIPE daté du 30 mai 2024. Une version électronique est d'ores et déjà envoyée par courrier électronique par M. Pierre-Alain Lunardi.
- 6.3. M. Philippe Berdoz annonce qu'il souhaite inviter à nouveau quelqu'un pour les promotions, il a pensé à M. Maxime Chabloz (champion du monde de Kitesurf et de ski freeride).

Nous avons également fait un petit brainstorming improvisé de personne qui pourrait intervenir soit pour les promotions, soit pour une conférence, voilà ce qui est ressorti :

- SP80 proposé par M. Joël Husson, ce sont 3 ingénieurs qui ont fait leurs études à l'EPFL qui ont décidé de battre le record du monde de vitesse. Basée à Leucate (France), l'équipe navigue le plus possible pour optimiser le bateau avec un seul objectif en tête : battre le record du monde avant la fin de l'année 2025, puis continuer à travailler pour atteindre les 80 noeuds (150km/h) à la seule force du vent.
- Cindy Robert Mauron proposée par Mme Sabrina Meystre, elle habite à Corcelles et elle pratique le Wingfoil, c'est un sport qui se pratique sur une planche, où vient se fixer un aileron qui ressemble à un petit avion et qui génère de la portance sous l'eau. Dans les mains : une wing, une voile gonflable au croisement du kitesurf et de la planche à voile.
- Corentin Cuvit proposé par M. Nicolas Schmid, il a parcouru 20'000km à vélo et a exploré plusieurs pays, du Canada à la Turquie en passant par le Maroc, le

Cambodge, le Népal et l'Ouzbékistan.

- Olivier Bourkin proposé par Mme Sophie Oguey, Nutritionniste et préparateur physique, il a créé sa propre méthode pour aider les gens à être en bonne santé.

6.4. Questions de Mme Tapia : courriel reçu par la boîte mail des parents, la direction de l'EPPC était également destinataire et une copie a été envoyée à l'ASIPE.

Nous attendons un retour de M. Christian Chevalier, absent ce soir, afin de pouvoir lui faire une réponse complète.

6.5. Mme Daphnée Godel demande des renseignements concernant le délai pour la passerelle des Rammes, quand sera-t-elle remise ?

Un crédit d'investissement supplémentaire devra être voté au prochain conseil communal (6 février prochain). M. Nicolas Schmid répond que selon le préavis disponible sur Internet, le délai est fixé au 1^{er} trimestre 2025.

7. Date de la prochaine séance

Le mardi 1^{er} avril 2025 à 19h00,
à la Salle du Banneret au 1^{er} étage du bâtiment communal
(entrée côté Coop)

Le président ad intérim clôt la séance à 20h23.

Le Président a.i :



Nicolas Schmid

La Secrétaire :



Daphnée Godel